

Fecha: 24-08-2024 Medio: El Mercurio

Supl. : El Mercurio - Cuerpo A

Tipo: Cartas
Título: Atención primaria universal

Pág.: 2 Cm2: 79,8 VPE: \$1.048.358 Tiraje: Lectoría: Favorabilidad: 126.654 320.543 No Definida

Atención primaria universal

Señor Director:

En la edición de ayer aparece un interesante artículo sobre atención primaria, primer nivel de atención del Sistema Público de Salud y base de las redes de salud territoriales en que se organiza este sistema.

Quisiera aportar, sin embargo, algunos elementos que me parecen ausentes en dicho reportaje. El primero es que la atención primaria es relevante para el país, no solo porque es el primer nivel de atención del sistema público, sino porque es en los territorios, en los gobiernos locales, donde debe realizarse un trabajo intersectorial sobre los elementos que determinan el nivel de calidad de vida de las poblaciones y, por tanto, de su salud. El 60% del impacto en salud de las poblaciones dice relación con los determinantes sociales y ambientales. Es lo que llamamos una Estrategia de Atención Primaria, base para el desarrollo de las comunidades.

El segundo elemento es que el gobierno del Presidente Boric está llevando adelante una profunda reforma al Sistema de Salud Público, a través justamente de la "Estrategia de Atención Primaria Universal", que se ha estado implementando en comunas de diversas regiones del país y que significa llegar a la totalidad de la población de esa comuna, abordar los determinantes sociales y realizar una transformación del sistema de atención en los centros, con atenciones integrales, apoyo tecnológico, mayor capacidad de resolución y mayor participación de las comunidades. Esperamos que el Congreso entregue los recursos necesarios para masificar esta muy importante y necesaria estrategia.

SOLEDAD BARRÍA IROUMÉ

Exministra de Salud, coordinadora Consejo Asesor para la Atención Primaria Universal, académica Universidad de Los Lagos